
令和５年度 第５回美浜町教育委員会 ８月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和５年８月２２日（火） 午前１０時００分～１１時３０分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 天木恵次教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

齋藤正吉委員 

       大岩絵里子委員 

       野田有美香委員 

       伊藤守教育長 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

山本圭介生涯学習課長 

       谷川眞紀学校教育係長 

       守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午前１０時３０分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・夏休みも 10 日余りとなった。1 件、熱中症のような症状により救急搬送の

報告があったが大事には至らなかった。その他にも大きな事件や事故は聞

いていない。 

・7 月 31 日の河和地区町政報告会をもって 6 地区すべての報告会が終わっ

た。子育て世代への説明の場の必要性を感じた。今後の学校再編に係る説

明の機会については、集まりにくい夜の時間帯ではなく、子育て世代の方



も参加しやすい日中の時間帯にすることなども検討していきたい。 

・8 月１日・2 日と暑い中、学校巡視ありがとうございました。学校からの要

望の中で、できるだけ早く対応したほうがよかったり、応急的な対応でよ

かったりすることなどを整理して、子どもたちが安心・安全に学校生活を

送れる環境を整えていきたい。 

・8 月 29 日には、町の教職員研修会を全教職員対象に行う。内容は LGBTQ に

ついての講演を予定している。午後はコミュニティスクールの研修会を予

定している。都合が付けば、参加いただきたい。 

・9 月 15 日に野間中学校を対象に 2 学期最初の学校訪問が始まる。この学校

訪問には町長も参加する予定である。午後は野間中学校を会場として、定

例教育委員会を予定している。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は大岩委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長：台風 7 号に関し、学校閉校日明けすぐに各校での被害状況を確

認。雨漏りの報告はあったが、大きな被害はなし。  

生涯学習係長：愛知駅伝の選考会を 9 月 10 日に行う。現在は愛知駅伝参加に

応募していただいた方全員に、毎週日曜日の練習に参加してもらっている

が、愛知県等への選手報告期日の都合上、この期日に実施することとした。 

 ・9 月 15 日から 17 日にかけて行われる第 54 回住友生命 Vitality レディス東

海クラシックの入場券について、1804 通の応募があった。重複などを除く有

効総数は 1794 通。当選枚数は 800 枚なので、現在抽選を行っている。通知に

ついては返信用はがきで行う。当選者に対しては 8 月 26 日から 9 月 10 日の

間、総合体育館窓口で引き換えを行う。  

 

４ 協議事項 

議案第１８号 令和５年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価

に関する報告書（案）について（継続審議）  

 ・前回提案後の意見等を受け、加除修正し再提案。点検評価委員による評価

を確認の上、承認される。  

 



 ・9 月の定例議会で議長に提出・報告する。その後、町ホームページにて公

開する予定である。  

 

５ 報告事項 

（１） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

（２） 第１回総合教育会議報告について 

 教育委員：総合教育会議の会議録はホームページ等で公開するのか。  

 学校教育課長：会議の内容は、広く公開していく予定である。  

（３） ラーケーションの日実施について 

 ・11 月 24 日の学校ホリデーと併せて、本町では 10 月より 2 日間取得可能と

した上で実施していく。このことについて、保護者に対して実施予定の案

内をすでにしている。  

 ・来年度以降は、年間で 3 日間取得できるように計画していることを県より

聞いている。  

 教育委員：知事より、取得している児童生徒数が少ない学校に対しての指導

等は入らないだろうか。  

 教育長：実際にどのくらいの児童生徒が取得するのかやってみないと分から

ない部分もある。  

 教育委員：連続して 2 日間取得することも可能か。  

 学校教育課長：別々の取得も、連続しての取得も可能である。  

 教育委員：これまでも家庭の都合などで、担任に申し出て欠席する児童生徒

はいた。この制度が必要なものなのか、やや疑問もある。  

 教育委員：この制度による児童生徒のメリットはあるのか。  

 教育長：ラーケーションの日については欠席扱いとしないため、皆勤賞や進

路などを意識される保護者は活用されるかもしれない。  

（４） 学校給食費多子世帯減免制度について 

 ・以前にもお伝えしたが、町長の公約の一つである子育て支援施策として、

義務教育期間中にある複数の子どもを養育する保護者の給食費を減免す

る制度である。この 2 学期より実施していく。  

 ・以前は美浜町内の小中学校に通う児童生徒を対象としていたが、私立中学

や特別支援学校に通う児童生徒も含め、町内在住のすべての小中学生を対

象とすることとなった。  

 



 ・全額減免や半額減免の対象となる児童生徒の抽出については、教育委員会

でミスが起きないような仕組みを構築中である。また、学校とも名簿確認

をするなど連携をして進めていく。  

 教育委員：給食費の徴収事務については、学校の負担が大きい。スムーズに

事務が進められるようになるとよい。  

（５） 令和５年度知多地方教育事務協議会委員研修会について 

 ・10 月 4 日の研修会の流れや参加方法等について確認。  

（６） 教育委員会後援名義使用の許可について 

①  住友生命 Vitality レディス東海クラシック「チアリングアート」  

②  バリアフリーコラボレーション 2024 

③  全知多茶道連盟 美浜茶会  

④  知多おやこ劇場 人形劇団ひとみ座「9 月 0 日大冒険」  

 教育委員：チアリングアートについて、美浜町内の児童だけで 100 枚を集め

ることは可能か。  

 教育部長：応募枚数の不足や一部の選手に対するアートの偏りがないように

するため、夏休み前に美浜町内の全小学校に依頼済みである。  

（７） ８～１０月の教育委員会関係行事について 

 ・冒頭、教育長のあいさつにもあったが、8 月 29 日の午前中に LGBTQ をテー

マにした現職研修会、午後はコミュニティスクール研修会が予定されてい

る。午後の研修会は県教育委員会や町長も参加予定である。 

 ・9 月 5 日より 9 月の定例議会が始まる。教育委員の任命について議会の同

意議決が行われる予定である。石垣・大岩両委員の再任について、上程予

定である。 

 ・9 月 14 日、劇団四季「こころの劇場」を予定。2 年ごとの隔年開催で、鑑

賞対象は 5・6 年生。「ジョン万次郎の夢」という演目。 

 ・9 月 15 日、野間中学校の学校訪問。町長も参加予定である。午後からは、

野間中学校で定例教育委員会を行う。 

 ・9 月下旬から、各小学校で運動会が実施される。布土地区のみ学区民運動

会を開催するときいている。 

 ・10 月 2 日に教育委員辞令交付式と定例教育委員会を予定している。  

 教育長：新型コロナウイルス感染症が 5 類になったので、各学校に対して、

学校へ地域の方を招く機会を作るように言ってある。各校から様々な案内

が届くこともあると思うが、ご承知おきいただきたい。  



６ その他連絡事項 

 ・なし  

 

７ 意見交換 

 教育委員：LGBTQ を自認している町内の児童生徒は現状いるのか。 

 指導主事：自認している児童生徒がいるものと把握している。 

 教育委員：先生方が研修を通して、多様性について勉強されるのはよいこと

だと思う。 

 

 

 

次回開催日 令和５年９月１５日（金）午後２時 

 野間中学校 会議室 

 

 

閉会 午前１１時３０分 

 

 

 令和５年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


